

Cereceros de Ñuble alistan los primeros envíos de packings con destino a China

FRUTICULTURA. Actualmente, agricultores se encuentran en cosecha. Estos días se exportará.

Vivian Beñaldo Catalán
 xxxxxxxx@mercuriovalpo.cl

En los próximos días se realizarán los primeros envíos de cerezas desde Ñuble a China, los que esperan ser comercializados antes de la celebración de Año Nuevo Chino. Así lo proyectan los agricultores locales, quienes trabajan en la cosecha, para luego armar los packing, y así posteriormente enviar el producto a través del puerto de San Antonio.

Luis Monsalves, reconocido productor de cerezas de Quillón, sostuvo que aún están en proceso de cosecha, sin embargo, aclaró que la fruta es entregada a una empresa externa (packing), quienes se hacen cargo de la selección, exportación y comercialización del producto. "Han salido muy pocos embarques hacia afuera, por mi parte aún nos encontramos en cosecha. Respecto a los envíos a China, nosotros entregamos nuestra cereza a una empresa externa, quienes seleccionan la fruta, la embalan, luego la sacan por algún puerto hasta comercializarla en China".

En cuanto al proceso comercial que se realiza, René Sanhueza, exportador de cerezas de Queime, especificó que "uno entrega, por ejemplo, mil kilos, y se exportan 800. Ahí el packing nos entrega una plani-



ENVÍOS SALEN DESDE EL PUERTO DE SAN ANTONIO, PRINCIPALMENTE.

lla identificando cuántos fueron los kilos exportados por calibre y cuánto fue dejado por descarte".

La gran parte de exportación se realiza desde el puerto de San Antonio, en la región de Valparaíso, según lo aclarado por ProChile, cargamento que se puede demorar unos 20 días en llegar a destino.

MEDIDAS COMERCIALES

El seremi de Economía, Erick Solo de Zaldivar, consultado sobre las medidas para optimi-

"Entregamos nuestra cereza a una empresa externa, quienes seleccionan la fruta, la embalan, luego la sacan por el puerto".

Luis Monsalves
 Cereceros de Quillón

zar la comercialización desde Ñuble, se refirió a la instalación de packing, con la finalidad de aumentar la competitividad, particularmente del sector ce-

recero.

"La articulación público-privada es fundamental. Como Gobierno estamos apostando a seguir fortaleciendo el sector y, para lograr aquel cometido, dentro de las empresas que se han adjudicado el programa de atracción de inversiones de Corfo con respaldo de Gobierno Regional, se encuentran dos que contemplan la instalación de packing's que permitirán aumentar la competitividad del sector cereceros, las cuales uni-

das movilizan \$17.500 millones aproximadamente y generarán más de 5.800 plazas laborales tanto directas como temporales".

Añadiendo que "recordemos que en el presente año se han entregado algunas proyecciones de exportación por parte del mismo sector para esta temporada, que estiman que el crecimiento de este fruto será del 59% aproximadamente a nivel país en comparación con la temporada anterior, lo que reafirma su crecimiento sostenido que ha tenido en la última década", señaló el seremi.

Exportaciones siguen al alza

El boletín de Exportaciones Regionales del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), reveló que las exportaciones de Ñuble llegaron a MMUS\$ 101,4 millones de dólares en octubre, lo que implicó un alza de 122,8% respecto al mismo mes del año anterior. El seremi de Economía, Erick Solo de Zaldivar, puntualizó que "el sector industria continúa recuperándose, trayendo consigo mejores resultados en lo económico. Además, las positivas cifras nos motivan a seguir potenciando nuestra región, explorando y abriendo nuevos mercados".

Chile es el principal proveedor mundial de cerezas y representa más del 50% de las exportaciones mundiales. Así también lo reflejó el Comité de Cerezas de Frutas de Chile, quienes detallaron que se enviarán al mundo un total de 131.587.007 cajas de cerezas frescas de cinco kilos, equivalentes a 657 mil 935 toneladas, lo que supone una cifra récord para la exportación de la cereza chilena, destacaron. **CS**